
1 
 

議會文件 65/2018 號  

（參考文件）  

 
南區區議會屬下  

社區事務及旅遊發展委員會  

 
於 2018 年 7 月 9 日舉行的  

第十六次會議報告  

 
 
目的  

 

 本文件旨在告知各議員，社區事務及旅遊發展委員會（下稱「委

員會」）於 2018 年 7 月 9 日舉行的第十六次會議上討論的主要事項。  

 

 
主要事項  

 

獲撥款審核工作小組推薦的南區區議會撥款申請  

 

2.  撥款審核工作小組於 2018 年 6 月 22 日舉行的第十五次會議上審

批 53 份區議會撥款申請，其建議載於撥款審核工作小組第十五次會議的

《撥款建議報告》。其中「Winter Fiesta 展藝年宵市集  2019」及「南區

綠色網絡」的申請額超過 20 萬元，因此已於 2018 年 7 月 5 日舉行的南

區區議會會議上審批。委員會通過撥款審核工作小組推薦予委員會的撥

款申請，總額為 1,892,956.5 元。  

 

港島西醫院聯網 2018/19 年度工作計劃  

 

3.  是項議程由醫院管理局（下稱「醫管局」）提出。有委員關注葛

量洪醫院及瑪麗醫院重建後的交通配套安排、公立醫院醫護人手問題，

以及瑪麗醫院急症室環境欠佳的情況。部分委員則關注急症室輪候情況

及深灣洗衣場遴選外判承辦商事宜，並希望了解醫管局在病人去世及臨

終照顧的安排。  
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4.  就各醫院的交通配套設施，醫管局表示葛量洪醫院重建計劃第一

期籌備工作的撥款已獲批，會要求顧問將交通配套建議納入規劃考慮當

中。醫管局亦會就興建行人天橋以連接黃竹坑地鐵站及加裝行人通道和

電梯等設施，向當局徵詢意見。另外，由於南港島線（西段）通車將惠

及瑪麗醫院的病人、探病家屬及醫院職員，醫管局支持落實有關項目。  

 

5.  醫管局指瑪麗醫院的重建工程預計於 2024 年竣工，短期內會以

轉換燈光及安裝無線上網等措施改善醫院急症室的環境及輪候情況。公

立醫院人手問題上，醫管局備悉委員就加強同區招聘人手提出的建議，

將會再作跟進及研究。  

 

討論香港仔區內非法餵飼野生禽鳥及野生動物問題  

 
6.  是項議程由任葆琳女士提出。多位委員關注區內餵飼野豬和野鳥

造成的衞生問題，並要求食物環境衞生署（下稱「食環署」）加重對屢

犯者的刑罰，同時希望署方加強教育公眾有關行為所引致的環境衞生問

題。委員欣悉食環署將派出便衣人員在有關地點執法，對違規者作出票

控。  

 

討論漁光道街市事宜  

 

7.  是項議程由任葆琳女士提出。就 2018 年 5 月中旬漁光道街市熟

食中心三樓水簾機房發生火警一事，委員促請相關部門檢討維修工程緩

慢原因，為其他老化的機電設施安排詳細檢查，並建議相關部門考慮翻

新漁光道街市。機電工程署代表解釋復修油煙處理系統的工序，而因應

是次事故，署方已全面檢討舊式水簾機及風槽的運作及清洗安排；如情

況許可，會考慮更換符合標準的風槽。另外，食環署代表表示，在「街

市現代化計劃」下，漁光道街市將更換載貨升降機；至於安裝空調方面，

則仍須按規定獲得 80%商戶的支持才可實行。  
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改善公眾地方清潔及市容  

 

8.  是項議程由南區民政事務處（下稱「民政處」）、食環署、路政署

及海事處提出。多位委員就區內公眾地方的環境衞生情況表達關注，包

括在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機、外判商及街道清潔、廢屑箱的設計

及位置、近岸垃圾收集、海面垃圾處理、行人天橋的清潔等。部分委員

關注拆除區內其他圍封政府土地的鐵絲網進展緩慢及單車違法泊車問

題。  

 

9.  委員備悉文件上的各項計劃及進展，並要求海事處就研究處理明

渠垃圾的建議於會後向委員會提交書面回覆。  

 
南區復康活動及長者友善社區工作小組進展報告  
 
10.  委員會備悉文件內容，並通過文件所述的撥款分配及建議。  

 

環保及衞生工作小組進展報告  

 

11.  委員會通過文件所述的撥款分配及建議。  

 

南區室內草地滾球四人隊際邀請賽 2018 

 

12.  張錫容女士 MH、羅健熙先生、黃焯添先生及呂思薇女士已代表

區議會參加上述比賽。  

 
港島 10 公里賽 2018 
 
13.  委員會通過區議會成為上述活動的支持機構。  
 
支持港燈「送暖樂社群」參與「 2016-18 最佳企業義工計劃比賽」  

 
14.  委員會通過區議會支持港燈公司參加上述比賽。  
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徵詢意見  

 

15.  請議員備悉文件內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2018 年 8 月  


